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３ 社会実験の実施 （アンケート調査を含む） 

アクションプランおよび高の原駅前広場デザインガイドライン作成に向け、高の原駅前広場再整備

プロジェクトチームでとりまとめたデザイン案を参考に、将来の空間イメージや活動を表現し、その

効果を検証する社会実験をおこなった。 

 

 

（１）背景と目的 

①背景 

プロジェクトチームで、将来の高の原の駅前広場の再整備に向けて議論・検討 

 ▶市境・住区の垣根を超えた多世代の住民らの交流 

 ▶まちの「顔」として、高の原らしい風景をつくる 

 ▶日常的にふらりと立ち寄りやすく、日常と切り離した「非日常」もつくりやすい 

②社会実験の目的 

将来の空間イメージや活動を表現し、住民・利用者・関係者の意見を聴取 

※賑わいイベントというよりも、空間や活動・機能の試行実験に近い 

 

（２）実施期間 

≪実施日≫  ５月20日（月）～26日（日）（7日間）  

≪実施時間≫ 屋外エリア：10時～17時、屋内エリア：10時～21時 

 

 

（３）実施体制 

〇 企画・運営 

・奈良市（市浦H＆P） 

・木津川市 

・関西文化学術研究都市センター 

・gratia（高の原の地域情報誌の発行やイベント開催に取組む団体） 

・高の原駅前広場再整備プロジェクトチーム地域住民有志 

〇 出店者・出演者 

・高の原エリアの店舗や活動拠点がある方、または高の原にゆかりのある方 
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（４）実施内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ゾーンA（すずらん館前） 

買い物帰りなどに、屋外で子どもを遊ばせたり、ゆったり寛いだり、ふれあいが生まれる広場 

 

 

 

①ふれあい広場 

・動線（自転車など）と段差で切り

離された安心・安全な現在の広場

に、好評だった人工芝を設置。子

どもが安心して遊べる、遊ばせら

れる子育ての場として試行 

 企画内容： 

・子ども同士で遊べるおもちゃ 

・連れて帰れる絵本 

・絵本の読み聞かせ 

・アンケート等を実施 

 空間設え：人工芝 

②ガーデンテラス 

・緑が少なくなった駐輪場前の空間に、きちんと維持

管理されたガーデンのような緑があるイメージを再

現。その効果や民間による管理運営の可能性を検

証、緑のある駅前空間について考える機会をつくる 

 企画内容 

・グリーンショップ（連れて帰れるガーデン） 

・テイクアウトマップ（軽食系） 

 空間設え 

・パラソル・ガーデンチェア、ハンギングプランター

等 ※展示＆販売 

 

 

 

 

①ふれあい広場 ②ガーデンテラス 

イメージ 
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ゾーンB：まちの玄関広場（大階段・イオン前） 

まちを眺めたり、屋外で読書やお茶をしたり、ステージがあったり、まちを感じる広場 

 

 

 

 

③階段広場 

④であいの広場 

⑤とまり木広場 

③階段広場 

・ふれあい橋の大階段に「椅子」を設置、25日には踊り場

にステージを設置し、高の原ゆかりのパフォーマーの登

場で大階段を劇場に設える 

 企画内容 

・25日（13時～17時）のみステージ、それ以外の日は高の

原を一望できる座れる階段に 

 空間設え 

・階段上に木製の写真撮影用のひな壇を設置 

④であいの広場 

・センペルセコイアの周りにパラソル・ベンチ、事務局の

テントを設置し、本社会実験の趣旨が分かる拠点に。 

・駅周辺の店舗や高の原でお店を始めたい人に協力いただ

き、飲食の販売を出店する 

 企画内容 

・飲食出店ブース 

・事務局ブース（アンケート等） 

 空間設え 

・パラソル・ベンチ等 

⑤とまり木広場 

・駅・ロータリー・イオンから動線の外れた場所に、ゆっくりまったり過ごせる広場を設置

し、駅前広場で時間を過ごす体験ができるよう試行 

・知的好奇心の高い住民・学生の多い高の原らしく、本棚を設置して本を読めるように 

 企画内容 

・「連れて帰れる本棚」本棚には住民が寄贈した本が並び、自由に“座り読み”できるようにす

る。気に入った本は持って帰られ、まちと家、人と人がつながる仕掛けに 

 空間設え 

・人工芝＋トレイ＋クッション＋本棚（キヅガワゴンを活用）など 

 

イメージ 
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ゾーンC：多世代交流の場 （元駐輪場・緑道） 

もと駐輪場や緑道で昼～夜にかけて、多世代が交流し、語らい、未来に思いを馳せる場 

 

 

 

 

⑥つながるハウス 

・もと駐輪場の中を利用して、仮設的な交流施設を設置 

・卓球台、eスポーツ、高の原で活動している子育て・高齢者の活

動団体の取組みなどを混在させ、昼～夜にかけて、食やスポー

ツ・遊びなどを通じて多世代が交流できる空間をつくる 

 企画内容 

・「日替わりスナック」 

・ 

 空間設え 

・もと駐輪場を半分使って、様々な空間を混在させる 

・床には人工芝、黄色い机・椅子、ハイカウンター、パレットで作

成したソファなどでリビングのような庭のような空間に 

⑦駅前緑道 

・もと駐輪場から連続した緑道にも、アウトドアチェアやテントな

どで、バスを待ちながら、ゆっくり談話ができる空間を設える 

・夜は灯りを灯して、印象的な空間に 

・アンケート等を実施 

 企画内容 

・チェアリング 

・写真撮影 

空間設え 

・アウトドアチェア（折り畳み）を貸出し 

イメージ 
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（５）広報・記録 

 

１）チラシの作成 

約3,000部印刷し、商業施設への設置、近隣へのポスティング、会場配布を実施した 
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２）動画の作成 
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３）記録写真の撮影 
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（６）効果検証 

１）外的要因等の整理 

① 気象状況 

・期間中の降雨はなかった。 

・最高気温25℃を超える夏日で、日向は日差しが強かったが、日陰に入ると過ごしやすい天候だった。 

・風を感じる程度の日が多かったが、設置したパラソルが倒れるほど強い風が吹く時間帯もあった。 

 20日（月） 21日（火） 22日（水） 23日（木） 24日（金） 25日（土） 26日（日） 

天気 曇時々晴 晴一時曇 曇一時晴 曇 曇一時晴 晴 晴後時々曇 

平均気温 18.9℃ 19.1℃ 19.4℃ 21.4℃ 22.1℃ 19.6℃ 21.1℃ 

最高気温 25.4℃ 25.1℃ 26.0℃ 27.0℃ 28.5℃ 26.2℃ 28.5℃ 

最低気温 14.1℃ 14.3℃ 12.3℃ 17.2℃ 17.5℃ 14.2℃ 13.0℃ 

平均風速 1.8(m/s) 2.6(m/s) 1.8(m/s) 1.5(m/s) 2.4(m/s) 2.6(m/s) 2.0(m/s) 

最大風速 4.3(m/s) 5.9(m/s) 5.6(m/s) 3.6(m/s) 7.0(m/s) 5.0(m/s) 4.6(m/s) 

瞬間最大風速 7.0(m/s) 10.1(m/s) 9.1(m/s) 6.8(m/s) 11.8(m/s) 8.1(m/s) 9.4(m/s) 

※気象庁の過去の気象データ（奈良）による 

参考：0～0.2(m/s)静穏。煙はまっすぐに昇る。0.3～1.5(m/s)風向きは煙がなびくのでわかるが、風見には感じない。 

1.6～3.3(m/s)顔に風を感じる。木の葉が動く。風見も動きだす。 

3.4～5.4(m/s)木の葉や細かい小枝がたえず動く。軽い旗が開く。 
5.5～7.9(m/s)砂埃がたち、紙片が舞い上がる。小枝が動く。 
8.0～10.7(m/s)葉のある灌木がゆれはじめる。池や沼の水面に波頭がたつ。 

10.8～13.8(m/s)大枝が動く。電線が鳴る。傘はさしにくい。 

② 地域の動き 

・月曜日は、イオンモール高の原の感謝デーと重なり、来街者が多かったと予測される。 

・平日は、周辺高校が定期考査期間だったため、お昼過ぎより帰宅する生徒の通行がみられた。 

・水曜日は、一般的に商業施設への買い物客が減少する傾向がある。 

内容 期間 

イオンモール高の原お客様感謝デー 20日（月） 

奈良高校定期考査による下校時間の繰り上げ 20日（月）～23日（木） 

南陽高等学校・附属中学校定期考査による下校時間の繰り上げ 21日（火）～24日（金） 

高の原meets 26日（日）11：00～17：00 

いけこでピクニック＠神功池公園 26日（日）9：30～15：00 

③ 事前告知の状況 

・準備期間が短く、プログラムの詳細決定が直前となり、市の広報誌に掲載する・自治会にプログラ

ムの詳細チラシを回覧する等の幅広い告知ができなかった。 

・事前の周知を受けてイベントを目的に訪れる参加者に比べ、通りすがりで興味を持って参加する者

が圧倒的に多かったと考えられる。（期間中に浸透し、目的とする参加者は増加した） 

場所 方法 時期 

すずらん館 チラシの配架／ポスター掲示 約１週間前より 

イオンモール高の原 チラシの配架 約１週間前より 

改札前 告知用横断幕の設置 3日前より 

旧第一駐輪場 ポスターの掲示 約1週間前より 

各住戸 自治会回覧 約2週間前 

各住戸 チラシポスティング（約1,500件） 約５日前より 

各公共施設 チラシの配架 約1週間前より 

WEB 個人のSNSなどでの周知 約10日前より   
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２）参加者数の推計（参考値） 

・アンケート回収枚数等よりエリア別の参加者数を推計すると以下の表のとおり。 

・全体を通じ、場の認知度が高まったためか、参加者数は増加傾向となった。 

・Aエリアは、「おやこのあそびば」で多くの子どもの参加があった。 

・Bエリアは、25日（土曜日）にステージでのパフォーマンスに多くの観覧参加があった。 

・Cエリアは、26日（日曜日）にライブの観覧に多くの参加があった。 

・アンケート協力の声掛けにより、日を追うごとにリピーターの増加が確認された。特にAエリアの

「おやこのあそびば」やCエリアの「つながるハウス」はリピーターが多い傾向にあった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【推計条件】 

 

  

20日（月） 21日（火） 22日（水） 23日（木） 24日（金） 25日（土） 26日（日） 合計

Aエリア 265 198 247 203 450 450 219 2,032

Bエリア 55 75 72 43 94 409 42 789

Cエリア 52 69 88 152 72 156 103 691

合計 372 341 407 398 615 1,015 363 3,511
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20日（月）21日（火）22日（水）23日（木）24日（金）25日（土）26日（日）

Aエリア Bエリア Cエリア

20日 21日 22日 23日 24日 25日 26日

月 火 水 木 金 土 日

アンケート回収件数 53 33 38 29 72 72 35 332

アンケート回答率 50% 50% 50% 50% 60% 60% 60%

リピーター率 0% 20% 30% 40% 50% 50% 50%

連れている子どもの人数 1.5 1.5 1.5 1.5 1.5 1.5 1.5

参加者数合計 265 198 247 203 450 450 219 2,032

アンケート回収数 33 43 41 24 51 32 19 243

アンケート回答率 60% 60% 60% 60% 60% 60% 50%

リピーター率 0% 4% 6% 8% 10% 10% 10%

ステージ ー ー ー ー ー 350 ー

参加者数合計 55 75 72 43 94 409 42 789

アンケート回収数 20 22 26 50 11 48 22 199

アンケート回答率 50% 50% 50% 60% 30% 60% 50%

リピーター率 0% 20% 30% 40% 50% 50% 10%

連れている子どもの人数 0.3 0.3 0.3 0.3 0.3 0.3 0.3

ライブ ー ー ー ー ー ー 40

参加者数合計 52 69 88 152 72 156 103 691

Aエリア

Bエリア

Cエリア

合計
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３）各企画の実施状況 

Aエリア 

①おやこのあそびば 実施日時：各日10：00～17：00 

■企画概要 

すずらん館前のサンクン広場に人工芝を敷設。連れて帰れる本棚、ベンチ、大型遊具等を配置し、絵

本の読み聞かせなど、子どもが安心した遊び、親子が新たなつながりを持てる場を試行した。 

■各プログラムについて 

○ 連れて帰れる本棚の利用状況（常設） 

利用状況 件数 

メッセージカードが集まった数（≒本を連れて帰った方の数） 68枚 

連れ帰られた本の数（推計） 約140冊 

寄付を受けた本の数（推計） 約170冊 
≪推計条件≫連れて帰られた本の数≒メッセージカードの数×２、寄付を受けた本の数≒連れて帰られた本の数＋残った本の数 

≪能登半島支援として寄付を受けた金額≫ 

3,664円 

○人工芝広場とともだちになれる大型遊具（常設） 

・すずらん館への子連れの買い物客を中心ににぎわった。スイミングスクールのスクールバスの集合

場所になっており、行き帰りの子どもたちも多く訪れた。 

・口コミなどで徐々に認知度が高まり、日を追うごとに参加者が増えていった。 

○絵本の読み聞かせ（毎日） 

・おおむね午前・午後の二部で行われ、幼児を中心に参加者を集めた。 

○シャボン玉おじさん（25日（土）） 

・子ども連れを中心に多くの参加者を集めた。 

■アンケートでの関連意見（抜粋） 

・35年住んでいます。地域をこえて交流できるスペースだと思います。有効に活用して世代と地域を

こえて交流できるステキな場所に成長することを期待しています。近商横のデッキもとてもよいの

になかなか活用されておらず残念。 

・初日に来てから親子で大好きな場所。お友達ができて嬉しい。 

・今日で2回目、他の子と知り合えてうれしい。芝生が遊べて楽しい。日陰があればもっといい。 

・毎日でなくてもいいからこういうイベントをしてほしい。知り合いがいないので今日子どもが他の

子と遊べて嬉しかった。 

・屋根があったほうがいい（日陰）。くつろげるスペース・芝生の上に大きい屋根がほしい。 

・夏は日陰がないと寄り付かない。木陰はもっとあった方がいい。 

その他、遊具や人工芝などを常設化しながら、子どもの広場を整備する意見が多く挙げられた。ま

た、子どもを遊ばせている間に大人や、高齢者がくつろげる空間にしてほしいとの意見も多かった。 

■ 企画の考察 

・子ども向けの企画を実施したため、毎日のように多くの子どもたちが利用する姿がみられた。スーパ

ーに隣接しているため、買い物帰りなどに継続的に訪問する親子が多く、新たなつながりが生まれる

風景もみられた。動線から分離され、サンクン形式（半地下）の囲まれた空間であるため、子どもた

ちが安全に、保護者も落ち着いて過ごすことができる場所であったと評価できる。  
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シャボン玉おじさん 

絵本の読み聞かせの風景 

連れて帰れる本棚のある風景 ともだちになれる遊具で遊ぶ風景 
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②ガーデンテラス 実施日時：各日10：00～17：00 

■ 企画概要 

管理の難しさから高木が除却されたすずらん館前広場に、維持管理された緑を民間事業者の力を借り

て設置することを試行した。空間を緑豊かに彩りつつ、そのグリーンを連れて帰れる（買って帰れ

る）ガーデンとして、グリーンショップを出店。緑を楽しむ滞留空間として、パラソルとテーブル＆

イスの設置、グリーンワークショップ（25日のみ）を開催し、緑のある駅前空間について考える機会

をつくった。その効果や民間事業者による緑の管理運営の可能性を検証した。 

■ 出店状況と売上 

 20日 

（月） 

21日 

（火） 

22日 

（水） 

23日 

（木） 

24日 

（金） 

25日 

（土） 

26日 

（日） 

合計 

グリーンプラザ山長※ 3,500円 6,000円 1,500円 4,000円 500円 4,500円 3,000円 23,000円 

ロイヤルホームセンター － － － － 未回答 未回答 未回答 未回答 

ティファニー － － － － － 未回答 － 不明 

※販売は事務局が代行した 

■出店者の意見（抜粋） 

Q：高の原の駅前広場が将来どんな空間・場所になったらよいと思いますか。 

・人も動物も楽しめるような自然豊かなくつろげる空間として駅前広場が名を広められたら素敵だな

と出店して思いました。 

■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・木を置いてくれているのが嬉しかった。暑いからゆっくりくつろげなかったが過ごしやすい空間。 

・木陰をもっと増やしてほしい。椅子やテーブルがあってよかった。 

・今は木も少なくなったけど、前のようにもう少し木があっても良いかと思います。 

・イスとテーブル緑があってすごくいい。緑を減らさないでほしい。くつろげる空間とてもいいで

す。 

・今くらいの木の多さでいいと思う。緑はあった方がいい。 

・木が多いと鳥の糞がたくさんつくので花の方がいい。 

・今日のように緑や座れる木陰・パラソルなどがあるととても癒されてもっと来たくなります。冬場

に電飾がとてもきれいでしたが、それももっと活用される企画があるといいと思います。 

・ここへ来るといつも綺麗に花が植えてあり、いやしの空間であります。出来ればベンチなどの滞留

空間もあれば助かります。それには高木の木陰も必要ですね。 

■ 企画の考察 

・23日（木）までは１店舗、24日（金）・26日（日）は２店舗、25日（土）は３店舗の出店があり、

店舗数に応じて見栄えのする緑豊かな空間ができ、参加者や立ち止まる人も増えた。 

・通りすがりの人が出店者に緑の育て方等を相談するなど、緑を通じた出店者・参加者のコミュニケ

ーションがみられた。（専門家の配置が効果的） 

・緑のそばに設置したテラス席は、多くの利用があったわけではなかったが、老夫婦や子ども同士、

一人の方など様々な世代・人数での利用がみられた。アンケートでは高の原の魅力である緑の多

さ、木陰の大切さなどの意見が多く集まった。 

・駐輪場や店舗の近くにグリーンショップの出店やグリーンの設置を行ったが、搬出入も含めて、動

線上の支障やトラブルは一切なく、利活用しやすい空間と評価できる。  
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■ 当日の様子  

グリーンワークショップの風景 

パラソルとテーブル＆イスで緑豊かな空間を楽しむ風景 
 

ガーデンテラスを楽しむ風景 
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Bエリア 

① まちを眺める大階段 実施日時：各日10：00～17：00 

■ 企画概要 

大階段に長イスやステージを設置して、滞留空間やイベントスペースとしての可能性を検証すること

を目的に実施した。 

■ ステージイベントの実施状況 

時間 プログラム  観客／出演者＆スタッフ数 

13:00～ ＜マジック＞橋本昌也  約50人／2人 

14:00～ ＜ダンス＞SMOOTH  約50人／25人 

15:30～ ＜吹奏楽＞南陽高校吹奏楽部  約120人／60人 

16:30～ ＜音楽ライブ＞GoodMoon  約40人／2人 

■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・長椅子が設置された大階段は、素敵なアイデアだと思いましたが、ちょっとスマホを見るために立

ち止まった人が日陰になっている手すりに軽く腰かけていました。木陰があると座りたくなるんだ

ろうなと思いました。 

・大階段を木と緑でデザインして、まちのイメージに合うようにしていただけると嬉しいと思いま

す。 

・駅前の広場でよくパフォーマンスをしている方を見かけるのでステージにもなる大階段があると

人々が集いやすくなるのではないかと思いました。 

・大階段イベントは、昨日参加したが季節が限られると思う。 

・高の原の駅前は広々としているところが利点なので、あまりモノを置いてほしくない。階段も何か

の時（災害時）に困ることのないように機能は最優先してほしいです。 

■ 企画の考察 

≪大階段の滞留空間化について≫ 

・平日は日差しが強かったこともあり、座る場所としての利用は少なかったが、“絵になる光景”となっ

ていたためか、カメラを向けて記念撮影する人が多くみられた。 

・店舗を出店した25日（土）、民間事業者によるマルシェイベント「takanohara meets」が行われた

26日（日）にはイベント客の滞留空間として活用された。 

≪ステージイベントについて≫ 

・観客席のスペースは、階段１ブロック（踊り場と踊り場の間）程度の広さを想定していたが、吹奏

楽の演奏では、そのスペースに収まりきらない観客を集めた。 

・大階段の半分の幅員をステージイベントに利用したが、動線上の問題は発生しなかった。イベント

中に視覚障がい者の方の通行もあったが、問題なく通行できていた。 

・大階段は高の原橋からすずらん館前まで、イオンから北部会館までの中心に立地するため、音楽イ

ベントが実施された際は駅前広場全体に音が響き渡り、広場全体に活気が広がった。 

・想定していた以上の観客が集まり、階段の傾斜がやや緩いため一部立ち見となった。スロープや通

路の端から観覧する観客も多かった。 
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■ 当日の様子  

ステージイベント時の風景 
の風景 

滞留空間としての風景 
の風景 
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② とまり木広場 実施日時：各日10：00～17：00 

■ 企画概要 

駅前広場で時間を過ごす機会をつくることを目的に、駅・ロータリー・イオンモールの動線から外れ

た場所に、人工芝を敷設した滞留空間を設置。知的好奇心の高い住民・学生の多い高の原の住民にあ

わせ、寄付で集めた本を無料で持ち帰ることができる「連れて帰れる本棚」を設置。連れて帰る方に

は本を寄付した方へのメッセージを書いてもらい、人と人が本を通じて緩やかにつながる仕掛けとし

た。あわせて、能登半島支援の募金と本の寄付も呼び掛けた。同企画はすずらん館前の「おやこのあ

そびば」でも実施したが、おやこのあそびばは子ども向け、とまり木広場では大人向けの書籍を中心

に配架した。 

■連れて帰れる本棚の利用状況（常設） 

利用状況 件数 

メッセージカードが集まった数（≒本を連れて帰った方の数） 219枚 

連れ帰られた本の数（推計） 約310冊 

寄付を受けた本の数（推計） 約340冊 
≪推計条件≫連れて帰られた本の数≒メッセージカードの数×1.4、寄付を受けた本の数≒連れて帰られた本の数＋残った本の数 

 

≪寄付を受けた金額≫ 

29,070円 

■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・連れて帰れる本棚は面白い企画だと思います。近くに図書館もありますが、本離れが進むなか気軽

に本を手に取りやすいこういう場を入れていただくのもありだと思いました。 

・このような本の催しは初めての出会いだったので、とても新鮮に感じました。どんどんこのような

交流が出来たら素晴らしいと思います。屋根のある椅子の配置なども高齢者には必要かもしれませ

んね。 

・本が読める場所が欲しい。本との出会いが欲しい。 

・一度しか読まない本を決まった時で良いから回収してください。回収場所・イベント等が知りた

い。 

・本を先日1500冊ブックオフに出したばかりでした。本の交換大賛成です。出していただいた方に感

謝です。 

■ 企画の考察 

・当初の想定を大きく上回るやり取りが行われ、本企画に賛同し、共感を示す意見が多く寄せられ

た。高の原の住民の関心にマッチしている点、人目に付きやすい人の行き交う場所で取組んだ点が

良かったと考えられる。 

・芝生広場では、本を読んで過ごされることを想定していたが、ゆっくり本を読む参加者は一部で、

参加者は子どもや中高生が多かった。中高年が芝生に直接座るのは、人目の多い場所ということも

あり、やや心理的抵抗感があったと考えられる。ベンチや既存のスツールに腰掛ける姿はみられ

た。 
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■ 当日の様子  

芝生やベンチでくつろぐ風景 
の風景 

連れて帰れる本棚を楽しむ風景 
の風景 
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③ であいの広場 実施日時：各日10：00～17：00 

■ 企画概要 

センペルセコイア周辺を滞留空間として活用することを目的に、パラソルとベンチを設置した。当初は毎

日コーヒースタンドなどに出店してもらうことを計画していたが、準備期間が短く、出店は25日（土）・

26日（日）のみとなったため、その他の平日はアンケート回答者に缶飲料を無料提供した。25日（土）は

5店舗が出店。26日（日）は民間事業者によるイベント「takanohara meets」が実施された。 

■ 飲食スタンドの出店状況 

出店者  満足度 売上や来客数の目標達成度 

TE＝CHA  やや不満足 目標に及ばなかった 

TAB’coffee Roaster  とても満足 目標に及ばなかった 

パパドウルス  やや不満足 目標に及ばなかった 

gratia  満足 目標に及ばなかった 

高の原ばーるKaeru Kouen  満足 概ね目標に達した 

■ 出店者の意見（抜粋） 

Q：高の原の駅前広場が将来どんな空間・場所になったらよいと思いますか。 

・おしゃれな駅前になってほしい。 

・土、日、祝に地道にイベントを続けていけたらより盛り上がるのかなと。何もないよりは地域のた

めに良いと思う。 

・子どもからお年寄りまで楽しめる、安らげる空間になればなと思う。 

・屋根のある休憩所。 

・雨の日でも楽しめるようなところ、閉鎖感のある建物とかでなく外からも見えるように。 

■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・高校時代、友人と少し話ができる空間があったらいいなと思っていた。高校生活の中で暮らしや思

い出が深まればすてきだと思います。 

・木陰が欲しい。バス停の近くにコーヒーショップがほしい。ふれあい橋で分断されている。 

・樹木はシンボリックに残してほしい。樹種の看板があればいい。 

・コミュニティを作れる場所が欲しい。（引っ越したばかりだから。） 

その他、木陰の必要性や交流できる場所、電車を降りて一息つける場所、カフェ、自習スペースなど

の意見が多く寄せられた。 

■ 企画の考察 

≪センペルセコイア周辺の滞留空間化について≫ 

・待ち合わせ等に使われることが期待される立地であったが、そういった利用風景はわずかにみられ

る程度だった。待ち合わせ場所となるまでには、認知期間が短かったと考えられる。バス待ちの

人、電話をしている人などの利用がみられた。 

・缶飲料を配布したものの、大半がそのまま持ち帰ってしまい、ベンチに座って配布した飲料を楽し

む風景はほとんどみられなかった。持ち帰りやすい缶飲料だったこと、パラソルがあっても日差し

が強かったことが原因と考えられる。 

・休日は出店があったため、飲食や休憩スペースとしての活用が多くみられた。 

≪飲食スタンドの出店について≫ 

・イベントとして広く広報しなかったこと、イベント目的の来訪者が多くなかったこともあり、全体

的に飲食利用や売り上げにはつながらなかった。  
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センペルセコイア周辺の滞留空間でくつろぐ風景 
の風景 

飲食スタンド出店時の風景 
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Cエリア 

➀ 緑道テラス 実施日時：各日10：00～21：00 

■ 企画概要 

本緑道は、高の原エリアのシンボルである歩行者専用道路を駅前に意図的に計画したものと考えられ

るが、緑が生い茂り、陰湿で暗い印象もあり、ほとんど利用されていなかった。象徴的な本緑道の魅

力を可視化することを目的に、社会実験期間前に緑を剪定し、東方向の見通しをよくした上でチェア

リングの場所として活用。キャンプ椅子、テーブルセット、テントなどを設置し、バスを待ちながら、

ゆっくり談話や休憩ができる空間を設えた。夜間は小さなイルミネーションを設置して、もと第一駐

輪場とあわせた活用を想定した。 

■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・木陰でバスを待つ場所がほしい 

・ペットと共に一息つける木陰のある自然な空間でお茶がしたい、なかなかそういう場所がない。 

・バーベキューコーナーがあったら良かったかも（食材持ち寄りでできるような）。 

・今の自然を活かした雰囲気がとても最高です。キャンプしたいなと思っていた願いが叶いました。

新しく作るより、このような森に囲まれてとてもすてきな空間がもっと続けばなと思いました。テ

ント最高。ハンモック欲しいです。木陰がすごく気持ちよく、空も見れて駅前なんて信じられませ

ん。 

・ここの空間がとても気にいっています。絵本の中にいるみたい。テント最高♡ 

・電車が見えるようにしてもらえると子どもが喜ぶ。ちょっと飲めるのは嬉しい。 

・もっと早くしてほしかった。バス待ちに座る椅子がほしい。散歩の途中に椅子があるとうれしい。 

・みはらしの良さは維持しつつ、良い香りのハーブや花木が植えられた景観だと良い。お花見ができ

るとうれしい。 

■ 企画の考察 

・置かれた椅子を自ら動かしてチェアリングする人はほとんどみられなかった。一方で、置いてある

テーブル・椅子やテントで本や飲食をしながら楽しむ姿はみられた。 

・利用者は実施期間の終盤に向け、徐々に増えていった。 

・期間中、写真の撮影会場に使いたい、ゲームの取組みをやりたいなどの使い方の提案があり、実際

に実施された。 

・本社会実験前は、ほとんど通行のない道だったが、期間中は散策する人がみられるようになった。 

・利用者からも、これまでこんな緑道があると知らなかった、きれいでお気に入りの場所になった等

の再発見・再評価の声があった。 
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■ 当日の様子  
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② つながるハウス 実施日時：各日12：00～21：00 

■ 企画概要 

もと第一駐輪場を、交流施設の試行として仮設的に空間を設え、活用。様々なつながる企画を実

施し、昼から夜にかけ、食やスポーツ・遊びなどを通じて多世代が交流できる空間をつくった。 

■ 各プログラムについて 

○日替わりバー（常設） 

 出店者  満足度 売上や来客数の目標達成度 

20日（月） もなみ  とても満足 目標を設定しなかった 

21日（火） 走麺屋  とても満足 目標を上回った 

ひさし＆なお  満足 目標に及ばなかった 

22日（水） 野風工房  とても満足 目標を上回った 

23日（木） 一樹書道教室  満足 概ね目標に達した 

24日（金） あーちゃんち  未回答 未回答 

25日（土） パパドウルス  とても満足 目標に達した 

26日（日） N’FREAKS  未回答 未回答 

○奈良高校書道部・美術部による作品展示（常設） 

・日中は多世代が鑑賞する姿が見られ、夜間はバーのインテリアとして機能した。 

○屋内芝生広場（常設） 

・日中は子どもが遊んだり、学生がくつろぐ姿が見られた。 

・夜間は親子連れで来訪し、大人がイスでおしゃべりを楽しむ横で、子どもを遊ばせられる空間とし

て機能した。また、親子や友人同士でくつろぐ姿が見られた。 

○らくがき黒板（常設） 

・主に、幼児から高校生ぐらいまでの年代が落書きを楽しんだ。 

○卓球台・ホッケー台の設置（20日（月）～25日（土）） 

・日中は学生が遊ぶ姿が多くみられた。夜間は大人と子どもがともに楽しむ姿が多くみられた。 

○DJ体験（21日（火）・23日（木）） 

・幼児から大人まで、世代を問わず参加者を集めた。バータイムは会場の雰囲気を盛り上げた。 

○e-sports体験（26日（日）） 

・様々なe-sportsを体験でき、プロゲーマーとも対戦できる企画としたが、人通りの少ない日曜の開催

となったこともあり、参加者数は想定を下回った。 

○ライブ（26日（日）） 

・午後の時間帯にタイムテーブルを組み、切れ目なく実施したため、開催時間中は一定の参加者が継

続した。観客席を芝生広場とし、のんびりとした時間をつくりあげた。 

○手作り雑貨販売（22日（水）、26日（日）） 

・大きな売り上げにはつながらなかった。 

■ 出店者の意見（抜粋） 

Q：高の原の駅前広場が将来どんな空間・場所になったらよいと思いますか。 

・賑わっていたら嬉しい。過疎になっていたら悲しい。 

・もっと大人も遊べる場所や施設がほしいです。飲食店も沢山あると良いですね。 

・電車やバスに乗ったとき、駅前でも楽しめるようになったら良いと思います。 

・自然を残しつつ、皆が集う場になればいいなと思います。 
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■ アンケートでの関連意見（抜粋） 

・自宅に帰るだけだったただの通り道が今回のようにバーになったり遊べる場所になることで、”高の

原で遊ぼう”という気持ちになります。また今回のようなイベントをしてほしいです。 

・子どもの遊び場があればうれしい。子連れで行けるおしゃれなカフェでランチやお茶ができるとう

れしい。夏祭りなど子どもと楽しめるイベントに参加したい。 

・バスの待ち時間に利用できるカフェ、夜の遅くまで営業しているBarが欲しい。 

・高の原駅前は良くも悪くも生活臭がしない。皆、駅降りたら家路を急ぐだけ。もっとチョット立ち

寄れるところが欲しい。例えば、立ち飲みBarとかのコミュニケーションの場があるべき。今回もつ

ながるハウスで楽しませてもらいました。 

・駐輪場は屋台村にすればニーズはあるでしょう。 

・夜遅く入れるビアガーデン的なものが欲しい。まさに今やってる屋台的なのも欲しい。 

・いつも知り合いがいて、いつ来ても良い、くつろぐ場所があると嬉しいです。 

・バスを待つ間に軽くお茶できたら良い。室内施設で飲食できるところがほしい。イベントがいつも

あれば良い。 

・絵の展示をしたいです。Café併設など。 

・広い空間をうまく利用してコミュニティが深まり、定期的な楽しみがあればうれしいです。 

・子どものために使ってほしい。ex）スケボーパークにする。または、有名な民間企業が入ってくれ

たら嬉しい。 

・勉強のリフレッシュ場所としてとてもよい。 

・”使いこなせる”ことが大切。住民がやりたいことを実現できる。チャレンジしてもよいと思わせる工

夫が必要。運営する主体をどう育てるか。 

・陽が落ちた時、温かい灯があるだけで帰ってきた感がすごいので、照明を工夫して欲しい。 

■ 企画の考察 

・空間・設え含め、企画は概ね好評だった。バスロータリーの奥にあり、人通りのある立地ではない

ため、当初は日中の参加者は少なかったが、口コミやリピーターなどで徐々に認知度が高まり、日

を追うごとに参加者が増えた。（ただし、日曜日の夜は参加者が少なかった） 

・平日の昼間はテスト帰りの高校生や高齢者が多く、夜間は仕事帰りの方や大人の友人同士での来訪

が多かった。週末になると、ファミリーでの来訪も増えた。 

・気兼ねなく子どもを連れてお酒が飲める、ゆったり寛げる、様々な世代が様々な過ごし方のできる

貴重な場として高く評価された。 

・継続を望む声が多く寄せられ、貴重な実験・検証となった。 
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■ 当日の様子  

日替わりバーの風景 
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DJ体験の風景 

黒板で遊ぶこども 

奈良高校美術部の作品を鑑賞する風景 手作り雑貨の販売を楽しむ風景 

ギター演奏を楽しむ風景 e-sportsを楽しむ風景 
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人工芝を楽しむ風景 

卓球・ホッケーを楽しむ風景 
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４）アンケートの集計結果 

■ 回収票数 

・合計774件の回答があった。 

 

 

 

 

 

 

 

※複数人の意見がまとまった票は、その人数でカウント 

 

Ｑ１．本日はこの場所でどのように過ごしましたか。（すべてに〇） 

・Aエリアは「買い物」「遊び」、Bエリアは「買い物」「休憩」「その他」、Cエリアは「休憩」

「おしゃべり」「飲食」の割合が高かった。 

 

 

  

20日

（月）

21日

（火）

22日

（水）

23日

（木）

24日

（金）

25日

（土）

26日

（日）
合計

Aエリア 53 33 38 29 72 72 35 332

Bエリア 33 43 41 24 51 32 19 243

Cエリア 20 22 26 50 11 48 22 199

合計 106 98 105 103 134 152 76 774

16.0%

21.0%

45.2%

5.7%

9.5%

32.2%

4.2%

7.0%

3.0%

6.6%

4.5%

32.2%

36.7%

24.7%

5.0%

13.0%

18.9%

23.6%

29.5%

6.6%

22.6%

15.1%

25.1%

11.1%

0.0%

1.2%

0.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

休憩 おしゃべり 待ち合わせ
飲食 買い物 イベント
遊び その他 不明

休憩 おしゃ

べり

待ち合

わせ

飲食 買い物 イベン

ト

遊び その他 不明 回答

者数

53 19 14 22 122 43 98 50 0 332

16.0% 5.7% 4.2% 6.6% 36.7% 13.0% 29.5% 15.1% 0.0% 100.0%

51 23 17 11 60 46 16 61 3 243

21.0% 9.5% 7.0% 4.5% 24.7% 18.9% 6.6% 25.1% 1.2% 100.0%

90 64 6 64 10 47 45 22 1 199

45.2% 32.2% 3.0% 32.2% 5.0% 23.6% 22.6% 11.1% 0.5% 100.0%
Cエリア

Aエリア

Bエリア

習い事、通りすがり、散歩、

ジム通い等の回答が多かった 

通勤・通学、通りすがり、散歩、

駅利用、通院等の回答が多かった 

バス待ち、通院等の回答が

多かった 
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Q２．将来、本日の社会実験のような空間が駅前に必要だと思います。（１つに〇） 

・全てのエリアで、「必要」と「どちらかといえば必要」あわせて90％を超えた。 

 

     
必要

どちら

かとい

えば必

要

どちら

かとい

えば不

要

不要
わから

ない
不明 合計

214 100 1 0 12 5 332

64.5% 30.1% 0.3% 0.0% 3.6% 1.5% 100.0%

160 63 2 0 4 14 243

65.8% 25.9% 0.8% 0.0% 1.6% 5.8% 100.0%

134 53 0 0 4 8 199

67.3% 26.6% 0.0% 0.0% 2.0% 4.0% 100.0%
Cエリア

Aエリア

Bエリア

64.5%

65.8%

67.3%

30.1%

25.9%

26.6%

0.3%

0.8%

0.0%

3.6%

1.6%

2.0%

1.5%

5.8%

4.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

必要 どちらかといえば必要

どちらかといえば不要 不要

わからない 不明
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Q３．現在検討中の再整備案について、ご意見をお聞かせください。 

A すずらん館前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

B イオン前 

 

  

②Ａ 高木の木陰を生かした屋外マーケットや 

ギャラリーが楽しめる並木広場 

イメージ イメージ 

②Ｂ イベントがしやすい設えへ見直した、

高木のない広々としたオープンスペースの広

場 

イメージ イメージ 

④Ａ 大規模イベントができる

広々としたであいの広場 

イメージ 

④Ｂ 今ある木々を生かしたの

んびりできるであいの広

場 

イメージ 

19歳以下 1 25.0% 3 75.0% 0 0.0% 4 100.0%

20代 8 80.0% 2 20.0% 0 0.0% 10 100.0%

30代 47 72.3% 17 26.2% 1 1.5% 65 100.0%

40代 36 81.8% 6 13.6% 2 4.5% 44 100.0%

50代 17 85.0% 3 15.0% 0 0.0% 20 100.0%

60代 14 77.8% 4 22.2% 0 0.0% 18 100.0%

70歳以上 46 82.1% 9 16.1% 1 1.8% 56 100.0%

不明 4 66.7% 1 16.7% 1 16.7% 6 100.0%

総計 173 77.6% 45 20.2% 5 2.2% 223 100.0%

※不明・無回答除く

A案 B案 総計その他

19歳以下 6 20.0% 24 80.0% 0 0.0% 30 100.0%

20代 1 7.1% 13 92.9% 0 0.0% 14 100.0%

30代 2 14.3% 12 85.7% 0 0.0% 14 100.0%

40代 1 8.3% 11 91.7% 0 0.0% 12 100.0%

50代 1 3.8% 24 92.3% 1 3.8% 26 100.0%

60代 6 27.3% 16 72.7% 0 0.0% 22 100.0%

70歳以上 3 9.4% 28 87.5% 1 3.1% 32 100.0%

不明 2 16.7% 9 75.0% 1 8.3% 12 100.0%

総計 22 13.6% 137 84.6% 3 1.9% 162 100.0%

※不明・無回答除く

A案 B案 その他 総計
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Q４．ご自身について 

 

≪住まい≫ 

・A・Cエリアは高の原エリアの住民が6割強を占めるが、Bエリアは5割程度。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

その他の奈良市 29 尼ヶ辻、登美ヶ丘、西大寺、新大宮　など

その他の木津川市 2

その他の精華町 0

その他の奈良県 11 大和郡山、天理市、生駒市　など

その他の京都府 8 城陽市、京都市　など

大阪府 4

広島県 1

その他 1

7.5%

5.8%

10.6%

25.9%

8.6%

24.1%

9.0%

8.2%

8.5%

6.3%

3.3%

2.0%

1.5%

0.4%

2.0%

6.6%

12.8%

7.0%

5.7%

8.6%

5.5%

3.3%

2.1%

3.0%

28.0%

37.0%

28.1%

6.0%

13.2%

9.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

神功 右京 朱雀 左京 佐保台 相楽台 兜台 桜が丘 その他 不明

神功 右京 朱雀 左京 佐保台 相楽台 兜台 桜が丘 その他 不明 合計

25 86 30 21 5 22 19 11 93 20 332

7.5% 25.9% 9.0% 6.3% 1.5% 6.6% 5.7% 3.3% 28.0% 6.0% 100.0%

14 21 20 8 1 31 21 5 90 32 243

5.8% 8.6% 8.2% 3.3% 0.4% 12.8% 8.6% 2.1% 37.0% 13.2% 100.0%

21 48 17 4 4 14 11 6 56 18 199

10.6% 24.1% 8.5% 2.0% 2.0% 7.0% 5.5% 3.0% 28.1% 9.0% 100.0%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

その他の奈良市 45 登美ヶ丘、西大寺、あやめ池、中山町、押熊　など

その他の木津川市 22 城山台、梅美台、南加茂台　など

その他の精華町 7 精華台、光台　など

その他の奈良県 6 生駒市　など

その他の京都府 9 城陽市、京田辺市　など

大阪府 4

その他の奈良市 30 登美ヶ丘、西大寺　など

その他の木津川市 9 木津、梅美台、相楽　など

その他の精華町 1

その他の奈良県 18 生駒市、天理市　など

その他の京都府 11 宇治市、京都市、京田辺市、城陽市　など

大阪府 16

兵庫県 3

滋賀県 1

三重県 1

愛知県 1

海外 1
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≪駅前へのアクセス方法≫ 

・全てのエリアで「徒歩」の割合が高いが、Aエリアは「自家用車」、Bエリアは「電車」の割合が高い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪ご自身の年齢≫ 

・どのエリアも、30代以下の若年者の割合が4割程度を占めており、幅広い年齢層の意見が集まっ

た。 

 

 

 

  

徒歩 自転車
自家用

車
バス 電車 不明 合計

152 23 140 21 31 14 332

45.8% 6.9% 42.2% 6.3% 9.3% 4.2% 100.0%

103 14 24 21 73 24 243

42.4% 5.8% 9.9% 8.6% 30.0% 9.9% 100.0%

95 24 25 44 46 7 199

47.7% 12.1% 12.6% 22.1% 23.1% 3.5% 100.0%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

45.8%

42.4%

47.7%

6.9%

5.8%

12.1%

42.2%

9.9%

12.6%

6.3%

8.6%

22.1%

9.3%

30.0%

23.1%

4.2%

9.9%

3.5%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

徒歩 自転車 自家用車 バス 電車 不明

3.0%

17.7%

20.1%

4.2%

8.2%

5.0%

30.4%

8.6%

15.1%

18.1%

9.1%

18.1%

9.0%

15.6%

14.6%

9.9%

12.3%

9.5%

22.0%

21.0%

14.6%

3.3%

7.4%

3.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

Aエリア

Bエリア

Cエリア

19歳以下 20代 30代 40代

50代 60代 70歳以上 不明

件数 割合 件数 割合 件数 割合

19歳以下 10 3.0% 43 17.7% 40 20.1%

20代 14 4.2% 20 8.2% 10 5.0%

30代 101 30.4% 21 8.6% 30 15.1%

40代 60 18.1% 22 9.1% 36 18.1%

50代 30 9.0% 38 15.6% 29 14.6%

60代 33 9.9% 30 12.3% 19 9.5%

70歳以上 73 22.0% 51 21.0% 29 14.6%

不明 11 3.3% 18 7.4% 6 3.0%

合計 332 100.0% 243 100.0% 199 100.0%

Aエリア Bエリア Cエリア
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参考①：アンケート票 
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参考②：連れて帰れる本棚の寄付者へのメッセージ 

【子ども向け】 
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【大人向け】 

  



PPP組織による活用・マネジメントを見据えた高の原駅前広場基本設計等報告書から抜粋 

40 
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参考③：アンケート自由記述欄の回答 

≪すずらん館前広場エリア≫ 

大分類 小分類 記述内容 

あ そ べ

る空間 

 駅前のお花にいつもいやされています。自然豊かで少し遊べるスペースが欲しいです。 

木かげもあって子供が遊べる空間があるのが良いと思います。 

買い物の間に子どもが遊べる空間 

いいと思います。子どもが遊べるところがいい。屋外がいい。 

年配の方がくつろげて子どもも遊べるスペースがそれぞれあるとうれしいです。 

買い物の動線上に公園がないので、駅前にあると嬉しい。下の子もいるのでなかなか買い物も公園もと連れ
ていけないので、少しでも子ども（小さい）が体を動かせるところが欲しいと思う。 

子どもが買い物にたいくつになった時に少し遊べるスペースがあると助かります。 

今日みたいな子供の遊び場はありがたい。 

子供が遊べる場所やイベントなどがあるのはいいと思います。高の原エリアは住みやすいのでより良くなる
とうれしいです。 

夏場子供があそべるスペースが、イオンのゲームセンターしかないので、涼しく楽しくあそべる場所がほし
い。高の原は夏外に出られない。 

自然が感じられて少し休んだり待ち合わせできる場所。子供も少し遊べたりできたらいい。 

雨の日、気温が高い日など、子供がのびのびと走り回れる空間があると助かります。 

公園のような感じになるとボールあそびやちょっと危険なあそびの注意が難しいので芝生や屋根があるぐら

いだと子どもが工夫して遊んだり、赤ちゃんと休憩したり、大人や高齢の方の休憩の広場になって嬉しいで
す。また真夏は駅とのアクセスが暑すぎるので並木道になっているとありがたい。ベンチもあると嬉しいで
す。今でも過ごしやすい街なのでぜひもっとよりよい環境になると有難く思います。 

夏は水遊びができる場所がほしい。 

遊 具 が

欲しい 

遊具がほしい。夏に熱くならない遊具。日かげややねがあるとあそびやすい 

遊具があって子どもが遊べたのがよかったので、少し遊具があるといいと思う。 

子どもがいつもこの広場で走って遊んでいるのですが、今日は遊具をみるなりとても楽しそうにしていまし

た。ありがとうございます。 

遊具がほしいです。バスターミナルから駅までの道に屋根があればいいなと思ってました。 

子供の遊べるプレイランドのような場所を作ってもらえると嬉しい←無料のやつ（今回のような）。今後小
さい子を育てるママにも重宝がられると思う。（コロナでだいぶそういう場が減ってしまったので） 

ふわふわドームなど遊具が欲しい。できれば遊び場、噴水など 

1に遊具も設けてほしい 

すっきり過ごしやすい広場、遊具あるとなおうれしいです。 

3歳くらいまでが遊べる遊具がほしいです。屋根のある休憩スペースも。 

小さな子供が気軽に遊べるきれいな広場や遊具があると嬉しい。 

芝 生 が
よい 

毎日来てます。芝生大好きで、子どもたちもおおよろこびです。イベントをもっとしてほしいです。 

高の原はイオンモールもあり人が集まりやすい場所だと思うので、イベントなど今後も積極的に行ってほし
いと思う。しばふに遊具があるのはとてもよいですな。ただ今の時期はやねも欲しくなりますね。 

芝生の広場が欲しい。高木の木陰が欲しい。 

芝生の広場があると、子どもたちが安全に遊べるのでとても良いと思います。 

芝生エリアができて、子どもも喜んでいます。 

芝生めっちゃ良い。遊ぶところ増やしてほしいです。 

芝生暑いけど気もちよかった。子どもたちが本当に楽しそう。 

靴を脱げるスペースが良かった。たまにあるからある〇。様々な年代の交流が生まれて、とてもよい。ひと
りでも立ちよりやすいといいなあ。 

芝生で初めて遊んだけど楽しかった。このままおいてほしい。 

暑かったけど芝生気持ちよかった。またしてほしい。 

芝生は絶対に欲しい 

大屋根のある芝生が欲しい。毎日散歩してるから、道をきれいにしてほしい。 

屋根があったほうがいい（日かげ）。くつろげるスペース。芝生の上に大きい屋根がほしい。歩道を整備し
てほしい。 

芝生ずっとおいててほしいです。安全に遊べる場所があって嬉しいです。 

芝生気持ちよくて子供がすごく楽しそうでした。こういうイベントをもっと増やしてほしいです。 

広い芝生。子供も大人もずっといたくなるような場所になってほしい。 

芝生楽しかった。大人もねころがりたいと思った。声をかけてもらって入りやすかった。イベントをもっと
してほしい。 

芝生が嬉しい。安心して遊べる場所。子どもの情報とか話せて嬉しかった。 

芝生面白かった。ずっとおいてほしい。もっと人が集まれて気軽に話せる場所が欲しい。イベントをもっと

してほしい。 

子どもが安心して遊べる場所。芝生楽しかった。本もたくさんおいてあって助かりました。 

今日で2回目、他の子と知り合えてうれしい。芝生が遊べて楽しい。日影があればもっといい。 

定期的にイベントしてほしい。芝生が楽しかった。他のエリアもすすめてくれて嬉しかった。 

広場  小さな子供が気軽に遊べるきれいな広場や遊具があると嬉しい。 
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色んな人が集まる広場がいいかなとおもいました。 

今のまま解放感がある広場が好き。坂が多い。 

こういうイベントはいいと思う。もっと子どもの広場があったらいいなと思う。 

すっきり過ごしやすい広場、遊具あるとなおうれしいです。 

高齢者や子どもが共に楽しめる場があれば良い。 

子どもたちが楽しそうでいい。孫を連れてきたい。広い場所を有効にできていい。 

小さな子供が気軽に遊べるきれいな広場や遊具があると嬉しい。 

く つ ろ

げる 

 年配の方がくつろげて子どもも遊べるスペースがそれぞれあるとうれしいです。 

すごしやすくなればよい。 

ベンチなどくつろげる場所 

くつろげる空間ではないと思う。人が沢山通るので目が気になる。周りを気にせず休めるところがあれば。 

高齢の方などが休憩できる場所が欲しい。 

子育て世代も高齢世代も、ゆったりと過ごせる空間があればと思います。イオンやすずらん館に来たら必ず
寄りたくなる場所になればうれしいです。 

くつろげるスペースがほしい。日影がもっとほしい。 

くつろげる空間であったらいいと思った。安心できる居場所が増えてほしい。 

子どもたちが遊べて大人もくつろげる場所があるといいと思います。 

子連れでも過ごしやすいスペース。買い物途中でも子供もリフレッシュできるようなスペース。 

自然が感じられて少し休んだり待ち合わせできる場所。子供も少し遊べたりできたらいい。 

イスとテーブル緑があってすごくいい。緑を減らさないでほしい。くつろげる空間とてもいいです。 

高齢の人が多いので、座れるところが多い方がいい。手作り市とか定期的にほしい。お寺でやっているのは
木が多いので…。緑があった方がいい。イベントない時もさびしくない。緑の伐採した葉、ドングリは鹿の
エサになる（鹿苑で受け付けている） 

雨天時も使いやすい憩いの広場があればいいと思っていました。子供たちや大人が楽しめるような場所にな
ればと思います。 

買い物帰りにゆったりできる場所があれば。緑も多く。 

買い物帰りに気楽にたち寄れる空間を作って欲しい。雨の日でも屋根があればありがたいです。緑の多い空

間でちょっとしたお昼ご飯できる所希望です。 

公園のような感じになるとボールあそびやちょっと危険なあそびの注意が難しいので芝生や屋根があるぐら
いだと子どもが工夫して遊んだり、赤ちゃんと休憩したり、大人や高齢の方の休憩の広場になって嬉しいで

す。また真夏は駅とのアクセスが暑すぎるので並木道になっているとありがたい。ベンチもあると嬉しいで
す。今でも過ごしやすい街なのでぜひもっとよりよい環境になると有難く思います。 

飲食が気軽に出来る空間。 

交流  子供からシニアまで幅広い層の人たちが交流できる場（しかけ）があると嬉しいです。 

35年住んでいます。地域をこえて交流できるスペースだと思います。有効に活用して世代と地域をこえて交
流できるステキな場所に成長することを期待しています。近商横のデッキもとてもよいのになかなか活用さ
れておらず残念。 

初日に来てから親子で大好きな場所。お友達ができて嬉しい。 

今日で2回目、他の子と知り合えてうれしい。芝生が遊べて楽しい。日影があればもっといい。 

いろんな世代で交流ができると良い。一年通じて暑い日が増えたから日陰を増やしてほしい。 

単発のイベントだけではなく、日常的に人が集まるになってほしいです。子どもからお年よりまでがコミュ

ニケーションとりながら優しい町になればいいなと思います。若い人が挑戦できるスペースシェアで開放す
るなど… 

日陰  いろんな世代で交流ができると良い。一年通じて暑い日が増えたから日陰を増やしてほしい。 

今日みたいに暑い日が多いので、木陰や屋根がほしいです。芝生楽しかったけど、あつすぎて、ゆっくりで
きなかった。 

屋根 遊具がほしい。夏に熱くならない遊具。日かげややねがあるとあそびやすい 

屋根が欲しい 

大屋根が必要 

大屋根の設置を望む。 

高の原はイオンモールもあり人が集まりやすい場所だと思うので、イベントなど今後も積極的に行ってほし
いと思う。しばふに遊具があるのはとてもよいですな。ただ今の時期はやねも欲しくなりますね。 

傘をさす必要がないような歩行場所を希望 

天気に影響されない屋根があるとくつろげる空間もできるし、交通移動でも助かると思います。 

雨の日も外で歩けるように屋根があると助かる。 

日影が少ないので、屋根がほしい。ごちゃごちゃした感じは嫌。 

大屋根のある芝生が欲しい。毎日散歩してるから、道をきれいにしてほしい。 

屋根があったほうがいい（日かげ）。くつろげるスペース。芝生の上に大きい屋根がほしい。歩道を整備し
てほしい。 

屋根はあったほうが良い。逆に無いと暑い。今後の改善期待しています。 

屋根：雨でも遊べるので屋根はいいと思う。 

屋根があるといい。雨、日射を防げると遊びやすくなる。 

暮らしやすい土地。大きい屋根が欲しい。 

みどりはほしい。屋根もあった方がいい。 

明るく開けた駅前が好き。大屋根の写真がすてき。 

日陰が少ないから休むところがない。大きい屋根がほしい。イベントは月1回位でいい。 

遊具がほしい。夏に熱くならない遊具。日かげややねがあるとあそびやすい 
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屋根はいいと思う。ベンチもいいと思う。イベントも定期的にあって良い空間だと思う。 

屋根があると雨天時も来やすいです 

買い物帰りに気楽にたち寄れる空間を作って欲しい。雨の日でも屋根があればありがたいです。緑の多い空
間でちょっとしたお昼ご飯できる所希望です。 

③や②の木が多い、屋根があるほうが雨でもあそべる。夏に日かげがある方がよいと思います。 

遊具がほしいです。バスターミナルから駅までの道に屋根があればいいなと思ってました。 

木陰 木かげもあって子供が遊べる空間があるのが良いと思います。 

芝生の広場が欲しい。高木の木陰が欲しい。 

夏はあついから木影はあった方がいい。（ふんの被害よりも）今はとおりすぎるだけだが、くつろげる場が
あれば寄ろうと思う。（孫やひ孫と） 

木陰を生かしてほしいです。今日は娘が好きな吹奏楽の演奏を聞きに来ました。今回のような子どもも楽し
めるようなイベントをしていただけたるとうれしいです。 

イベントはたくさんしてほしい。木陰がもっとあればいいと思う。 

休む時は木陰があったほうがいい。40年以上前に住んでいました。 

イベントはなくてもいいけど木陰が欲しい。右京～神功まで歩いているので休憩できる場所。 

夏はかげがないと寄り付かない。木陰はもっとあった方がいい。 

ムクドリが来ていた時はとても汚くてひどかった。ムクドリの対策をするなら高木の木陰 

ここへ来るといつも綺麗に花が植えてあり、いやしの空間であります。出来ればベンチなどの滞留空間もあ
れば助かります。それには高木の木陰も必要ですね。それと、今は子供達が安心して遊べる空間も、遠くて

広い敷地のある所へ行かないとありません。子供達が少しでも屋外で遊べる空間があればと願います。 

木陰をもっと増やしてほしい。椅子やテーブルがあってよかった。 

今日で2回目、他の子と知り合えてうれしい。芝生が遊べて楽しい。日影があればもっといい。 

緑いっぱいになってほしい 

今日のように緑や座れる木陰・パラソルなどがあるととても癒されてもっと来たくなります。冬場に電飾が
とてもきれいでしたが、それももっと活用される企画があるといいと思います。 

イ ベ ン

ト し て
ほしい 

 毎日来てます。芝生大好きで、子どもたちもおおよろこびです。イベントをもっとしてほしいです。 

高の原はイオンモールもあり人が集まりやすい場所だと思うので、イベントなど今後も積極的に行ってほし
いと思う。しばふに遊具があるのはとてもよいですな。ただ今の時期はやねも欲しくなりますね。 

木陰を生かしてほしいです。今日は娘が好きな吹奏楽の演奏を聞きに来ました。今回のような子どもも楽し
めるようなイベントをしていただけたるとうれしいです。 

イベントはたくさんしてほしい。木陰がもっとあればいいと思う。 

高の原駅前のスペースをもっと充実したイベントやマーケットなど！！年寄りの町にしないで若い人が集ま
る所に！！ 

毎日でなくてもいいからこういうイベントをしてほしい。知り合いがいないので今日子供が他の子と遊べて
嬉しかった。 

芝生気持ちよくて子供がすごく楽しそうでした。こういうイベントをもっと増やしてほしいです。 

イベント（古本市のような形）が行えそう。 

緑をなくさないでほしい。イベントをもっとして高の原を明るくしてほしい。イベントがあるとまた行こう
と思える。 

何かイベントをやっていると参加できてよい 

今回のように青空のもと駅周辺で遊べるエリアがあるのはとても良いと思います。そのためには、③や②A
のようになったら良いなと思います。駅前は広いスペースがあるので、こういうイベントとかもっとやって

ほしいです。 

定期的にイベントしてほしい。芝生が楽しかった。他のエリアもすすめてくれて嬉しかった。 

高齢の人が多いので、座れるところが多い方がいい。手作り市とか定期的にほしい。お寺でやっているのは
木が多いので…。緑があった方がいい。イベントない時もさびしくない。緑の伐採した葉、ドングリは鹿の
エサになる（鹿苑で受け付けている） 

ライブができるようにすればいいと思います。 

大空間の中で、今日みたいな子供が自由に日光を浴びながら遊べたり、フリマなど、音楽祭などのイベント

が定期的にあれば嬉しいです。 

イベントがあると聞いて来た。芝生たのしいけど暑かった。街がにぎやかになるのはいいことだと思うの

で、もっとイベントをしてほしい。 

毎日来てます。芝生大好きで、子どもたちもおおよろこびです。イベントをもっとしてほしいです。 

自 然 ・
緑 

 今は木も少なくなったけど、前のようにもう少し木があっても良いかと思います。 

緑を減らさないでほしい。気軽に休憩できる場所が欲しい。 

安全。花壇好き。 

自然がたくさんあった方が良いから。 

イスとテーブル緑があってすごくいい。緑を減らさないでほしい。くつろげる空間とてもいいです。 

今くらいの木の多さでいいと思う。緑はあった方がいい。 

つけ加えるほどではない。自然も十分にあると思う。 

緑が多ければ多いほど良いように思いますが、キッズスペースも芝の上でとても良いですがもっと緑で固め
たらいいかもしれないです。 

緑が多いというのは高の原の良さ！利便性と緑が魅力なので飲み屋とかカフェとかほしい。階段のベンチは
とてもいいと思った！ 

自然が感じられて少し休んだり待ち合わせできる場所。子供も少し遊べたりできたらいい。 

自然、緑が増えるといい。座れるスペースがあると助かる。 

高齢の人が多いので、座れるところが多い方がいい。手作り市とか定期的にほしい。お寺でやっているのは



PPP組織による活用・マネジメントを見据えた高の原駅前広場基本設計等報告書から抜粋 

48 

木が多いので…。緑があった方がいい。イベントない時もさびしくない。緑の伐採した葉、ドングリは鹿の
エサになる（鹿苑で受け付けている） 

駅前のお花にいつもいやされています。自然豊かで少し遊べるスペースが欲しいです。 

買い物帰りにゆったりできる場所があれば。緑も多く。 

木を減らさないでほしい。噴水をまた戻してほしい。 

木を置いてくれてるのが嬉しかった。暑いからくつろぐやゆっくりはできひんけど過ごしやすい空間 

①～③のどこか1箇所に緑があればいい 

店舗  店が出ればよい。椅子が多いと良い。建物があるとよい。（冬・夏の過ごし方）高木があるといいけど管理

がきちんとされないと意味がない。現実的にはB。 

木が多いと鳥の糞がたくさんつくので花の方がいい。ケーキ屋さんが欲しい。ホームセンターが欲しい。ニ
トリとか。広いのでお店をもっと増やしてほしい。 

キッチンカ－があると楽しい 

イオンの裏の空き地にホームセンターが欲しい。ニトリが欲しい。買い物が不便。広場とかより買い物の充

実を希望。木はいらない。虫とかが寄ってくる。 

その他  大屋根無しの方が良い 

子どもが遊びまわれて助かりました。公園に行かなくてよくなりました。 

駅から広場に来ましたが、「イベントやってるし、せっかくなら行く？」と広場に立ち寄る人（女性3人

組）なども見たので、この社会実験のようなイベントは良い取り組みだと思いました。 

良いと思います！頑張って頂きたいです！ 

子どもたちが楽しそうでよかった。けいぞくしてほしい。 

上の写真のどのようなかたちになっても良いと思う 

子供たちの楽しそうな声がきけて嬉しい。 

安心して過ごせる場所 

毎年イルミネーションを楽しみにしているのでそれは続けてほしい 

町びらきから50年、次世代の心に残る企画づくり～実現に向けて一歩ずつ踏み出してほしい！ご苦労様で
す。 

なんとなく。 

広くて開放感があり 

良いのではないか。お金がかかりそう。 

高の原は計画的に整備されていて過ごしやすい 

自転車ラックがせまいので買い物の際に困るのと、屋根がなく雨ざらし 

今も悪くないと思う。 

以前高の原に住んでいた。イオンがあるのでだいぶ便利な街だと思う。 

駅から屋根が続いているともっと活気にあふれると思う。 

新剣を用意 

高の原はとてもいいところです。 

毎日来てます。一緒に遊んでくれて嬉しいです（スタッフが子どもと）。声をかけてもらえて嬉しかった。 

そもそも絶対数が少ない。人が少ないことを前提に考える。昼間は高齢者が多い。若い人が集まってくれな

いと。高齢者は車がなくても便利という意見も。 

平城2号線と近鉄電車の間の法面を整備を望む。平城下水処理場の見学ツアーを望む。（奈良市への要望事

項） 

虫が落ちてきそう 

虫がたくさん来るから。 

落葉樹以外なら良い。落ち着く。 

今の高の原で十分満足してるからあまりかえないでほしい。すでに安心できる場所。 

高の原駅、イオン、近商とその周辺のコンセプトがそろった空間 

暑い日の芝生は熱すぎて過ごしにくい。 

オープンスペースは北欧の取り組みが有名ですが、日本はやはり暑さが問題になってくると思います。（椅
子をおいただけではなかなか集えないのが現実…。）ですが、こういった取り組みが繰り返されていくこと

が大切だと思います。がんばってください！ 

ちょっとした食べるところが少なく、イオンのフードコートも遠い。グリーン売っていることがわからな

い。夜のお食事飲み屋が少ない。つながるハウスのようなものほしい。緑道はベンチとかでいい（テントま
では…）。階段の椅子は意味不明。 

自転車駐輪場が様変わりしてモダンな建物となった。管理手法で見違えるほど美しく多機能型建物となっ

た。男女がくつろげる一盃飲みもあり、語り合えるスペースもありで有効活用できる。ゲストハウスにも変
えられるかも。夕方から夜は風が通るので夏場は涼しくて気持ちいいと思う。近商農園は人工芝パークとな
り、子供たちが喜ぶと思う。全体の雰囲気がよく、まとまりのある感じ。 

街中の「イス」いろいろなデザインのものがあればよいと思いました。 

BGM放送。MLBのモニター設置（災害の情報を流す） 

子供を預ける施設が必要 

※駅東地域（すまいの違いあり）との仕掛け方（足を止めさせれるように！！）若い人、学生がとどまり、

活動できるようにしかけがほしい。 

高の原をはじめとした街の人達が明るい笑顔で通えるような建物や空間を希望します。場所にあった施設を

それぞれに置いてお客様を分散させるようなイメージです。良い流れができると街も素敵になると思いま
す。 

屋外スペースと連続するような感じで屋内スペースもあると良いと思いました。 

遊んでいる姿をながめることが出来るから。 
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明るくにぎやかな空間がいい。毎日通るけど今回のイベントみたいに子供たちの声が聞こえると楽しい気持
ちになる。 

バスの機能との連結がないかも（高齢者的にバスが少なくなって厳しいらしい） 

集まれる場所より行きたくなる場所へ。話しやすい空間。おしゃれを意識。大きな木の下にベンチを。子供

が来れる場所→大きい声を出せる。 

イオンのまえとかまずは狭いスペースから。電車が来るので学生は来る→そこをつかめる所をつくればよ
い。遊具かおもちゃか空腹時家族が入れる所を、日を決めてやってみる。子どもがきやすく、家族が来れる

ところ。 

芝生を踏まないように靴を脱いで入っているのはとても良いと思います。これをこれからも続けると、ハイ

ハイのお子様とかもお連れ頂けるかと考えます。常設ではなく、土・日（パパママ一緒）中心に進めていけ
れば集客につながると思います。 
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≪大階段・イオン前広場エリア≫ 

大分類 小分類 記述内容 

陰 日陰 広場には日影があったほうがいいと思う。ストレッチできる鉄の棒があればいいと思う。 

  暑いので木陰も欲しい。 

  緑は多ければ多いほうがいい。 

  樹木を切るのは良くない。ジムを要望に応えていない。広めのオープンカフェがほしい。自然を残しながら
芝生など引いてほしい。高野原の歩道はいい。（モンベルの社長が奈良なのでかかわってほしい。） 

  木陰が欲しい。バス他の近くにコーヒーショップがほしい。ふれあい橋で分断されている。 

  木や陰が多く、ベンチや机や芝生等が多く用意ができてランチやご飯を晴れの日に外で食べることができ、
本が読める喫茶風のテラス等が出来たら面白いと思いました。本も色々種類が揃っていたら嬉しいし楽しい

です。 

  子どもとシニアがくつろげる場がほしい。木陰を増やしてほしい。 

  全体的に緑は多い方が良い 

  絶対残すべき、木は簡単に無くすべきではない。GOOD MOONさんも同意見（木切ったら来ない） 

  木や緑を大切にして欲しい 

  緑（木）が絶対必要だと思います。特に大木は年数がかかるので大事にする必要あり 

  ・時計、標語等の記念碑はいらない。シンボルツリーのみが良くは周りの花はいらない。・ライトアップも
いらない、メインの植物（シンボルツリー）を育てたい 

  長椅子が設置された大階段：素敵なアイデアだと思いましたがちょっとスマホを見るために立ち止まった人

が日陰になっている手すりに軽く腰かけていました。木陰があると座りたくなるんだろうなと思いました。 

  とても素敵な空間に巡り合いました。読みたい本が持ち帰りできるということで大変有難いです。また是非

していただきたいです。テスト席などテントがあればよりくつろげると思います。 

 屋根 屋根があって子供が遊べる場所 

  緑のある駅前と雨の日でも駅まで行ける屋根付きの道 

  ③と④Bが合わさると良い、屋根が欲しい 

  つつじが立派だったが今枯れ放題、ひとつの街の財産なので綺麗にして欲しい。他の駅にない綺麗さ（何十
人も言っている）・歩きやすい手すり・屋根も欲しい・タクシー乗り場が駅から遠すぎる・木は残して欲し
い 

  エレベーター設置を望む。駅前のバスロータリーまで屋根を設置してほしい。 

  駅から雨にぬれずにバス乗り場まで行ける屋根があればいいと思う。 

  屋根があって子供が遊べる場所 

木 を 残

す 

 樹林の形が悪いので、選定が必要。木はあったほうがいい 

  樹木はシンボリックに残してほしい。樹種の看板があればいい。「センぺルコイア」バスロータリーの改善
希望。特に一般送迎のところ。奈良市頑張ってください。 

  元々いる木たちを大事にしたいのでBがいいです。 

  滑らない床を工事してほしい。木は切らないでほしい。ゆっくりできる場所があればいい。期間中はまた来

れるかわからない。 

  フリーマーケット等もやってほしい。チョコザップ、カーブスなどが駅周辺にあったらうれしい。きれいな

場所なので頑張ってほしい。木は残したほうがいいと思う。 

  ①、③：スペースの有効てきな使い方ですごくいいと思う。④Ｂ：この木は残すべきです。 

  つつじが立派だったが今枯れ放題、ひとつの街の財産なので綺麗にして欲しい。他の駅にない綺麗さ（何十
人も言っている）・歩きやすい手すり・屋根も欲しい・タクシー乗り場が駅から遠すぎる・木は残して欲し
い 

遊 べ る
空間 

 子どもと遊べる場所が欲しい。 

  天理コフフンのような子供があ曽寝る場所が欲しい。大きなランドマークになるような場があれば人が集ま
るようになる。 

  子供たちが遊べる安全な②があって、休憩できる④Bが良い 

  上の広場までのエレベーターが欲しいです。遊べるようにして下さい。 

  屋根があって子供が遊べる場所 

  子供が安全に自由に遊ぶことができる場所が欲しい 

 公園 公園欲しい 

  給水機、小さな公園 

自 習 で

き る 空
間 

 自習できるカフェとかあったらいいと思います 

自習スペースがあるとうれしい 

勉強できる場所が欲しい。（本を読める場所も） 

学生が勉強できそうなところがあるとありがたい。 

勉強できるスペースが欲しい 

自習スペースなどあったらいいと思います 

①や③に無料で勉強できる場所が欲しい。 

く つ ろ
げる場 

 ゆっくり立ち寄れる場所がほしい 

お年寄りや子供たちがゆっくりくつろげるスペースがほしい。 

くつろげるスペース、コーヒーのお店がほしい。 

休憩スペースが欲しい。 

学生がゆっくりできる場所が欲しい。 
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滑らない床を工事してほしい。木は切らないでほしい。ゆっくりできる場所があればいい。期間中はまた来
れるかわからない。 

子供たちが遊べる安全な②があって、休憩できる④Bが良い 

整備案はいいことだと思う。活気があることはいいことだと思うし、のんびりしたスペースがこんかいのよ

うにずっと続いていけばいいなと思いました。 

ゆっくり座って過ごせる場所があるといいと思う。 

子供とゆっくりくつろげる場所が欲しいです。 

ゆっくり座れる場所が欲しい。 

座れるところはもっと欲しい。イオン前とか、真ん中はあけてまわりに。 

駅を降りて一休みする場所。夜、駅を出ると防犯上不安 

①と④B素敵です。仕事帰りや合間に休憩できる場所が増えたらうれしいです。 

広い空間を生かしてのんびりできるといい。 

自販機、寝転べる場所がほしい。②、③のような 

お買い物したりそのあとホッとできる空間があればいいなと思う。 

外は熱いですね。介護の必要がない高齢者の行き場所がない。ゆっくりできる場所が欲しい。（本の話がし
たい） 

生活の中で休憩できて寛げる場所にして頂きたいと思います。 

駅やスーパーを利用する際にのんびりとした空間やカフェがあれば待ち合わせをするにものんびりとできる
し、イベントのできる広場があれば住民参加型の活動が期待できるかもです。 

本が読める場所が欲しい。本との出会いが欲しい。 

ベンチ 

・椅子 

ベンチの数を増やして欲しい 

イスを増やしてほしい。（バス待ちの時など） 

ありがたい事です。ベンチなど作ってほしい 

自販機 自販機とクーラーを設けて欲しい 

自販機、寝転べる場所がほしい。②、③のような 

給水機 給水機、小さな公園 

水飲み場 

交流  コミュニティを作れる場所が欲しい。（引っ越したばかりだから。） 

多世代でできるボードゲームカフェがあるといい 

自分は高校生なので、こういう感じで整備してくれると友達と遊べる場所にもなると思うので嬉しいです。
学生だけでなく色々な人が使える場所というのもあるので、ベンチや自販機を増やしてもらえるとすごく助
かります。 

みんなが緩く集えるような、柔らかいイメージのステージ兼腰掛場所があると良い（奈良市が描いた絵で、
北部会館～元駐輪所のところにかいていたようなステージ。イメージとしては天理駅前のコフフンステージ

のようなもの。） 

みんなが集える場所があればいいと思います（普段通勤で素通りしていて殺風景な感じなので） 

有効活用いいですね。交流できる場所になればいいなと思います。マルシェとか 

どの案も可。みんながしゃべり、リラックスできる空間が欲しい。 

多くの人が交流可能な場所として利用できるといい。マルシェや学生・今回の試みなど。 

駅前がギスギスせず、潤ってくると思うので、いろんな人が活用できるスペースは必要だと思うし、ありが
たいです。 

子供たちやお母さんが交流できる場になるといいな。我々にとっては休憩できる場ができてうれしい 

外は熱いですね。介護の必要がない高齢者の行き場所がない。ゆっくりできる場所が欲しい。（本の話がし

たい） 

店舗  ・イオンモール以外で個人で営業している商店がほとんどなくそのようなスペースを提供すべきと思いま

す。・近鉄線から見える場所に活気ある様子が見えるように 

駅からイオン、すずらん館までに飲食店、コンビニなどがあればにぎやかになると思う。あと、高の原駅近
辺にカラオケ店と居酒屋が欲しい。 

今の広場は大きすぎる。もっとお店が欲しい。気軽に立ち寄れる場所であってほしい。高の原はポテンシャ
ル高いのに、生かせていない。 

昔はひまわり館の方に飲み屋が少ない。静かさがいい。飲み屋などのにぎやかな空間も欲しい。 

カフェ 自習できるカフェとかあったらいいと思います 

多世代でできるボードゲームカフェがあるといい 

くつろげるスペース、コーヒーのお店がほしい。 

古本屋ほしい。ほんとコーヒー。本との出会い。 

タイルをきれいにしてほしい。ちょっとした飲み物が変える場所がほしい。 

オープンカフェを一足先にオープンしてほしい。 

カフェが欲しい。 

駅やスーパーを利用する際にのんびりとした空間やカフェがあれば待ち合わせをするにものんびりとできる
し、イベントのできる広場があれば住民参加型の活動が期待できるかもです。 

古本屋 古本屋ほしい。ほんとコーヒー。本との出会い。 

 古本屋があるといい。 

コ フ フ
ン 

 天理コフフンのような子供があ曽寝る場所が欲しい。大きなランドマークになるような場があれば人が集ま
るようになる。 

天理駅前のコフフンのような空間が良いなと感じます。 

みんなが緩く集えるような、柔らかいイメージのステージ兼腰掛場所があると良い（奈良市が描いた絵で、
北部会館～元駐輪所のところにかいていたようなステージ。イメージとしては天理駅前のコフフンステージ
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のようなもの。） 

イ ベ ン

ト 

 着物でこういう交換会的なことをしてほしい。 

大型モールがあるので、イベント等常にあった方が良いと思う。 

イベントを定期的に行うと良いと思います。 

イベントがあると嬉しいです。写真のイメージも過ごしやすそうと思います。今も階段がありますがエスカ
レーター（撤去されましたが）できればエレベーターが必要かと思っています。今はイオンのものを使用さ

れている方も多いと思いますが年配の方やケガをされている方などどうしているのかなと思います。私も母
と住んでいるので不便と感じることがあります。 

駅やスーパーを利用する際にのんびりとした空間やカフェがあれば待ち合わせをするにものんびりとできる

し、イベントのできる広場があれば住民参加型の活動が期待できるかもです。 

時々やっているマルシェを続けてください 

平日、土日、祝祭日をとわず駅周辺のスペースを活用して定期的にイベントが開催されることで人的な交流
が促進されるのでは。 

連 れ て
帰 れ る
本棚 

とても素敵な空間に巡り合いました。読みたい本が持ち帰りできるということで大変有難いです。また是非
していただきたいです。テスト席などテントがあればよりくつろげると思います。 

一度しか読まない本を決まった時で良いから回収してください。回収場所イベント先等知りたい。日影が欲

しい、お花畑もいつも楽しく見させていただいています。 

連れて帰れる本棚面白い企画だと思います。近くに図書館もありますが、本離れが進む中気軽に本を手に取

りやすいこういう場を入れていただくのもありかと、、 

このような本の催しは初めての出会いだったので、とても新鮮に感じました。どんどんこのような交流が出
来たら素晴らしいと思います。屋根のある椅子の配置なども高齢者には必要かもしれませんね。 

本を先日1500冊ブックオフに出したばかりでした。本の交換大賛成です。出していただいた方に感謝です。
つながるハウスの中の展示物で奈良高校の生徒さんの力作が良かったです。頑張ってください。 

本が読める場所が欲しい。本との出会いが欲しい。 

フ リ ー

マ ー ケ
ット 

フリーマーケット等もやってほしい。チョコザップ、カーブスなどが駅周辺にあったらうれしい。きれいな

場所なので頑張ってほしい。木は残したほうがいいと思う。 

キ ッ チ

ンカー 

キッチンカーに出店してもらいたい 

キッチンカー来て欲しい 

その他  ③より④Bの方が劣化も最小限で活用できそう 

べスタードーナツが欲しい。演劇がうるさい。冬のイルミネーションキレイ。バスの本数増やしてほしい。 

スポーツ、運動、バスケットリング。奈良にもスタジアム、アリーナを作ってほしい。 

車いすを設置できる場所が必要。 

ロータリーのクラブの看板いらない。 

広さを構成を変更しやすいように工夫されたほうがいいと思います。例えば、①のように③を工夫するな
ど。 

②と④が合わさるといいと感じました。 

高の原の広場がとても好きです。（広い空間と眺望）良いイベントだと思います。 

日本語がわからない。プルー人女性。 

用事があるとき以外来たいと思わない。十代が遊びに来たいと思う場所ではない。 

営業で1カ月前に来て再来訪。駅前に動きがあって楽しさが増しているように思う。頑張って綺麗にして下さ
い。 

選挙活動やめて欲しい 

献血来て欲しい 

夜間にたまり場にならない様には考えてほしい 

実現するのがたのしみです！ 

家族が鍋楽しめる場が欲しい 

学校を卒業したら高野原では下りないかな。イオンの中に入っているお店には魅力を感じたい。 

京阪奈新線の延伸を望む 

・視覚障碍者対工夫。・切るにしても目標物が欲しい・にぎやかすぎるのもダメ・広すぎても帰るまで時間
がかかる・丸太のベンチになる 

②のまわりに①のような植物が欲しい 

安全で歩きやすい空間であってほしい。 

噴水の設置 

木造デッキ等の場合、雨などによる劣化や蟻害への対策はしっかりとできるのか 

どのような「道整備楽」になるとしても高の原に住んでいる人の意見が反映されるものであって欲しい。 

のんびりとした高の原が好きなので、あまり人が集まるイベントなどはしてほしくない。本のイベントは通

学で高の原をりようすると子供から聞いた、「本があっていいな」と思ったようです。 

皆がリラックスして高の原を中心に、奈良や京都の治安が安定して平和な世の中になって欲しい 

それぞれ素晴らしい企画だと思います 

コンサート会場が欲しいです。 

交通※節点としての機能の充実 

開放的な駅前を希望。 

自転車が怖い。（特に電動自転車）歩行者が安全に休める場所を。 
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≪もと第１駐輪場・緑道エリア≫ 

大分類 小分類 記述内容 

飲食店  バスを待つ間に軽くお茶できたら良い。室内施設で飲食できるところがほしい。イベントがいつもあれば良

い。 

駅前に飲食店が少なすぎるので増やしてほしい 

食文化、飲みにけいしょんが足りません。自然を感じながらコミュニケーション出来る場ってステキじゃな
い？今まで通過する道路でしたが、今日、径や散歩径に感じました。皆様の感性にカンパイ！！！ 

バ ー ・
居 酒 屋
等 

自宅に帰るだけだったただの通り道が今回のようにバーになったり遊べる場所になる事で、”高の原で遊ぼ
う”という気持ちになります。また、今回のようなイベントをしてほしいです。 

子どもの遊び場があればうれしい。子連れで行けるおしゃれなカフェでランチやお茶ができるとうれしい。

夏祭りなど子どもと楽しめるイベントに参加したい。 

バスの待ち時間に利用できるカフェ、夜の遅くまで営業しているBarが欲しい 

高の原駅前は良くも悪くも生活臭がしない。皆、駅降りたら家路を急ぐだけ。もっとチョット立ち寄れると
ころが欲しい。例えば、立ち飲みBarとかのコミュニケーションの場があるべき。今回もつながるハウスで
楽しませてもらいました。 

駐輪場は屋台村にすればニーズはあるでしょう 

夜遅く入れるビアガーデン的なものが欲しい。正に今やってる屋台的なのも欲しい 

屋台村のような仕事帰りに立ち寄れる場所 

すべて魅力的である。後々荒れることがないよう、維持管理しやすい素材を使う等の工夫が求められると思

う。飲み屋等の店があればなおよし。 

駅前にお酒と飲むことが出来る場所がないので作って欲しい 

・虫がきらいだから人工芝にして欲しい。・祭りがほしい ・カラオケ ・屋台 ・温泉（足湯） ・居酒
屋 ・イタリアン ・テーマパーク ・遊園地 

カフェ 駅やイオンから傘なしで④まで行けたら良いと思います。（子供連れやお年寄りには必要だと思います） 
高の原駅周辺にカフェが少ないので、くつろげるカフェが出きると人の流れが変わり若い方にも来てもらえ
ると思います。 

絵の展示をしたいです。Café併設など 

カフェつくったらええんちゃうか 

気軽に（コーヒーが飲める所が、立ち寄れる場所が）あれば良いなと思います。こんな場所だとペット連れ
ても利用できて助かる人は多いと思う。 

立ち寄ってほっとひとイキつける空間があればよい。人が集まれる場所、住民のコミュニケーションの場。
コーナーカフェがあるとすごくいい！ 

リーズナブル（ワンコインくらいでたのしめる）なカフェがあればよい。広さは駐輪場の1/3でよい ・清

潔感のトイレがあればよい。 

交通、京都、大阪へのアクセスが良いのでよく来ています。ヨガ等の趣味の教室の後、ゆっくりお茶等を出

来る場所が少ない 

緑がいっぱいの散歩できるコースや、気軽に休んだりお茶したりできる所がほしいです。おいしいものが気
軽に食べられるカフェがいくつかあるといいですね。 

交通の便が良いのでよく利用させて頂いています。待ち時間が結構長いので、コーナーカフェ等あると嬉し
いです。一部屋根のついたグリーンスロープもあればくつろげるのではないでしょうか 

日陰があって、晴れの日でも子どもと気軽に遊んだり軽食を食べたりできるスペースがあるとありがたいで
す。図書館をよく利用するので、ついでに子どもと遊べるような遊具や、安全に走り回れる芝生スペースが
たくさんあると嬉しいです。子どもも一緒に利用できるカフェ、ランチできるところがあると良いと思いま

す。 

自然の中でのカフェでお茶・おしゃべりできる場所が欲しい 

そ の 他
店舗 

 地元の食材（野菜等）を出店できるように 

地域の野菜を扱うマルシェのようなものが欲しいです 

高の原は坂が多すぎる。カラオケがほしい。 

・虫がきらいだから人工芝にして欲しい。・祭りがほしい ・カラオケ ・屋台 ・温泉（足湯） ・居酒

屋 ・イタリアン ・テーマパーク ・遊園地 

カラオケが欲しい。 

イ ベ ン
ト 

 子どもの遊び場があればうれしい。子連れで行けるおしゃれなカフェでランチやお茶ができるとうれしい。
夏祭りなど子どもと楽しめるイベントに参加したい。 

バスを待つ間に軽くお茶できたら良い。室内施設で飲食できるところがほしい。イベントがいつもあれば良

い。 

絵の展示をしたいです。Café併設など 

・虫がきらいだから人工芝にして欲しい。・祭りがほしい ・カラオケ ・屋台 ・温泉（足湯） ・居酒
屋 ・イタリアン ・テーマパーク ・遊園地 

・子育てしやすいように親子で安心して遊べるスペース（遊具など）があると良いと思う。・青空ヨガやマ
ッサージ体験などあると若い人たちにも来てもらいやすいのでは 

路上ライブのできる屋内ステージ（自由に使えるもの） 

人々のコミュニケーションや交流がとりやすい場やイベントがもっとあると良いと思います！！ 

・イベントをしてほしい ・駐輪場のままより今の方（きれいになっていてうれしい）が良い。 例文の「”
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暮らし”よりも”生活”の方がしっくりくる」に波線 

みはらしの良さは維持しつつ、良い香りのハーブや花木が植えられた景観だと良い。お花見ができるとうれ

しい。（芝に座ってやるような）音楽フェスが気軽にあるような所であってほしい。 

遊 べ る

空間 

子どもの遊び場があればうれしい。子連れで行けるおしゃれなカフェでランチやお茶ができるとうれしい。

夏祭りなど子どもと楽しめるイベントに参加したい。 

子どもの為に使ってほしい。ex）スケボーパークにする または、有名な民間企業が入ってくれたら嬉し
い。 

乳幼児も利用しやすい場所があったらうれしいです。ex.ごろごろさせられる、調乳できる、おむつ替えでき
るなど。遊ばせられる 

休憩できて子どもが遊べる場所があるといいと思います。 

遊具 ・子育てしやすいように親子で安心して遊べるスペース（遊具など）があると良いと思う。・青空ヨガやマ

ッサージ体験などあると若い人たちにも来てもらいやすいのでは 

卓球台をもう少し大きくしてほしい 

テニスコートホシイデス！！ 

日陰があって、晴れの日でも子どもと気軽に遊んだり軽食を食べたりできるスペースがあるとありがたいで
す。図書館をよく利用するので、ついでに子どもと遊べるような遊具や、安全に走り回れる芝生スペースが

たくさんあると嬉しいです。子どもも一緒に利用できるカフェ、ランチできるところがあると良いと思いま
す。 

芝生  子どもが遊べる場所ができたらうれしいです。芝生の上で走り回れて子どもも楽しそうでよかったです。あ
りがとうございました。 

日陰があって、晴れの日でも子どもと気軽に遊んだり軽食を食べたりできるスペースがあるとありがたいで

す。図書館をよく利用するので、ついでに子どもと遊べるような遊具や、安全に走り回れる芝生スペースが
たくさんあると嬉しいです。子どもも一緒に利用できるカフェ、ランチできるところがあると良いと思いま
す。 

誰かとゆっくり話をできる場があると楽しいと思う。芝生がすてきだと思った！ 

交流  立ち寄ってほっとひとイキつける空間があればよい。人が集まれる場所、住民のコミュニケーションの場。

コーナーカフェがあるとすごくいい！ 

広い空間をうまく利用してコミュニティが深まり、定期的な楽しみがあればうれしいです。 

具体的なイメージはわからないが高の原に住む（集う）人達が集まったり、偶然の出会い（セレンディピテ
ィ）出会ったりできる場所があれば面白そうです。 

駅近くにはカフェが少なく、おしゃべり場所があると交流がもっと楽しくできると思います。一人でもゆっ
くり本を読んだり、お茶が自然の中で美味しく感じたりと心豊かな暮らしができれば嬉しいですね。 

人々のコミュニケーションや交流がとりやすい場やイベントがもっとあると良いと思います！！ 

食文化、飲みにけいしょんが足りません。自然を感じながらコミュニケーション出来る場ってステキじゃな
い？今まで通過する道路でしたが、今日、径や散歩径に感じました。皆様の感性にカンパイ！！！ 

誰かとゆっくり話をできる場があると楽しいと思う。芝生がすてきだと思った！ 

60代頃の体力と時間に余力がある世代、これまで働きに出ていてこの町で過ごす時間が短かった世代の人達

が新たに出会える場があるとよいと思います 

ペット  犬とくつろげるドッグカフェがあるとお散歩中に立ち寄ることが出来てコミュニケーションが取れていいか
も 

気軽に（コーヒーが飲める所が、立ち寄れる場所が）あれば良いなと思います。こんな場所だとペット連れ
ても利用できて助かる人は多いと思う。 

ペットと共に一息つける木陰のある自然な空間でお茶がしたい、なかなかそういう場所がない。 

く つ ろ

ぐ 

 いつも知り合いがいて、いつ来ても良い、くつろぐ場所があると嬉しいです 

勉強のリフレッシュ場所としてとてもよい 

自転車駐輪場が最大限活かされて、夕方のくつろぎに最高の場所。今日は風が無くて少し蒸すが、内部は広

くゆったりとしているので蒸し暑さは気にならない。多くの人々が好きずきに利用できればと思う。活用し
て行きたい。 

駅近くにはカフェが少なく、おしゃべり場所があると交流がもっと楽しくできると思います。一人でもゆっ

くり本を読んだり、お茶が自然の中で美味しく感じたりと心豊かな暮らしができれば嬉しいですね。 

・もっとタイルをきれいにしてほしい。 ・くつろげるところがあればいい。 

乳幼児も利用しやすい場所があったらうれしいです。ex.ごろごろさせられる、調乳できる、おむつ替えでき
るなど。遊ばせられる 

休憩できて子どもが遊べる場所があるといいと思います。 

雨の日でも休める場所、日光の強い日も休める場所、樹の陰が出来る高い緑の濃い木も欲しい。 例文の
「①の緑は低木がいい」に× 

バスや電車を待っているちょっとした時間に一息つける空間があるのはすごく良いと思う。学校帰りの人た
ちがついつい寄ってみたくなる空間だといいかも。あまり関係ないことだけど、虫が多くてちょっと気持ち

悪かった。清潔感は大事かも。 

・子どもが小さい時に日陰でごはん食べたりできるスペースあればなぁとずっと思ってました。・ただ、今
ある緑をこわして新しい緑を持ってくるのは何か違うなぁと感じます。 

年齢に関わらず「いこい」を感じる場が必要。年齢に関わらず同じ場所でくつろげる場が欲しい。高の原駅
前を「いこいの場」にして欲しい。 

自然の中でのカフェでお茶・おしゃべりできる場所が欲しい 

家の近くで家にいるようなリラックス感を味わえたことはとても貴重でした。この場にハンモックがあった

ら利用してたと思います。 

緑いっぱの中で休憩できたり、子供たちが楽しくすごせる空間があればステキだなと思います！ 

・仕事が帰り、買い物帰りにフラッと立ち寄れるような雰囲気 ・全世代、おひとり様対象 ・ゆったりと
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過ごせる空間 ・寒さ、暑さ、虫、対策してほしい。 

散歩  ・屋根があるところがほしい。日差しを防ぐために ・ウォーキングルートがあるといい ・駐輪場は足り

るのか 

朝から夜までブラッと散歩できるように整備されてたら嬉しいです 

屋根  ・屋根があるところがほしい。日差しを防ぐために ・ウォーキングルートがあるといい ・駐輪場は足り
るのか 

☆日差し、雨の日の利用も見込むなら、屋根は絶対に必要。 

まちのテラスやグリーンスロープは一部雨やどりのような場所がほしい。日よけにもなると思う。 

交通の便が良いのでよく利用させて頂いています。待ち時間が結構長いので、コーナーカフェ等あると嬉し
いです。一部屋根のついたグリーンスロープもあればくつろげるのではないでしょうか 

ベンチ 

・椅子 

 木製ベンチは雨風による耐久性が課題。落葉樹の落葉メンテも大切。レンガだたみは最初はいいが、そのう

ちかけてボロボロに・・。スロープはありがたい。 

ベンチを増やしてほしい 

バスを待っている（イスなど）場所があると良い 

もっと早くしてほしかった。バス待ちに座る椅子がほしい。散歩の途中に椅子があるとうれしい。 

高齢者の為に椅子も置いてほしい。緑道テラスの椅子とテーブル気に入った。①③④の案がお気に入り。こ
うなってくれたらうれしい。 

座る場所がほしい。この広い空間はそのままでいてほしい。 

安全  子育て世帯が多そうなまちなので、子どもたちも大人たちもどの世代でも安心して安全に駅前広場で過ごす
ことができる整備になるといいなと感じます。（せっかくの敷地なので（広い）） 

子どもが安心安全で過ごせるような場所や大人の目が届くような環境があれば親として嬉しい。 

緑 道 テ

ラス 

 みはらしの良さは維持しつつ、良い香りのハーブや花木が植えられた景観だと良い。お花見ができるとうれ

しい。（芝に座ってやるような）音楽フェスが気軽にあるような所であってほしい。 

電車が見えるようにしてもらえるとこどもが喜ぶ。ちょっと飲めるのは嬉しい。 

バーベキューコーナーがあったら良かったかも（食材持ち寄りでできるような） しかし頑張って考えられ
てるほうだと感じました。 

陰 木陰でバスを待つ場所がほしい 

緑は残っていた方がよいが、この駐輪場まわりは夜暗く歩きにくいので、夜は明るい方がよい。広場にとこ
ろどころでもよいが、雨や日差しがよけれる日陰ゾーンはほしいと思う。 

今の自然を活かした雰囲気がとても最高です。キャンプしたいなと思っていた願いが叶いました。新しく作
るより、このような森に囲まれてとてもすてきな空間がもっと続けばなと思いました。テント最高。ハンモ

ック欲しいです。木陰がすごく気持ちよく、空も見れて駅前なんて信じられません。 

設 備 ・
什器 

今の自然を活かした雰囲気がとても最高です。キャンプしたいなと思っていた願いが叶いまし
た。新しく作るより、このような森に囲まれてとてもすてきな空間がもっと続けばなと思いまし
た。テント最高。ハンモック欲しいです。木陰がすごく気持ちよく、空も見れて駅前なんて信じ
られません。 
ここの空間がとても気にいっています。絵本の中にいるみたい。テント最高♡ 
高齢者の為に椅子も置いてほしい。緑道テラスの椅子とテーブル気に入った。①③④の案がお気
に入り。こうなってくれたらうれしい。 
ハンモックなど、やわらかくて座りごこちのよいものがあるとゆったり休憩できる。芝生のある
場所にそのまま座る人が意外と多い。芝生の方が色が明るくリラックスできる。（やわらかい、
なじみ深い） 大和西大寺駅の駅前の芝生に意外と多くの人が座り込んで話し込んでいる。 
座ってもらう仕掛けはイスのように高さのあるものでないと、高齢の方には厳しいのではと思っ
た。（地べたに座りこむのは難しい） 人がたまれるスペースは必要だと思う。 

その他  とてもおもしろいです！！ 高の原50年の歴史を感じることのできるような整備を期待しています！！（18
歳の若者ですが高の原の風景、歴史、人々すべてに魅了されました♡） 

もっと「静かで活発な高の原！！」 

何度も高の原の駅に来ていますが、何もなかったので、この様な場所は嬉しいです 

どれもステキなので、ひとつずつ少しずつでも実現していったらうれしいです 

人流をイオン方面以外に分散させるような仕掛けがあると良いように感じる。（イオンで買った物を広場で

食べる→ゆくゆくはコーナーカフェで買ったその土地のものでゆるやかな時間を楽しむなど） 

ハード整備のほかにイベントなどのソフトに関して、実施主体となる民間への支援を充実してほしい 

・左京3丁目はカレーの日、お茶会など年より同士で交流できるイベントが多い ・お年寄りは往復200円
（バス）で来れるお年寄りが多いからもっと年配向けのものがあってもいい。 福祉関係、ボランティア、
カレーの日/お茶会 憩い お花/バス200円 

※今後はアンケートの回収ボックスが欲しい！ 

とくになし 

県境の特性を生かす。 

公共空間で多様な目的を包括した社会実験を行うこと自体が都市の発展において非常に有意義だと思うの

で、実験の検証結果を用いて各整備を行いプロジェクトが完了するのではなく、社会実験を恒常化させて、
それらのブース等が上手く各再整備案に取り込まれるように、”実験”が常にできる空間であればよいと思
う。 

たのしみ！！こんな風になってるとはしらなかったから、もっと多くの人に広まってほしいと思いました！ 

無機物な建築物は不要。 ・セコイアの木（ロータリー内）は残して欲しい。 ・団体を印した大看板は不

要である（駅西側） ・駅前広場と〇築物のバランス（景観）を大事にして欲しい。 

これ書くのはちなみに3回目くらいです(笑) 高の原は住宅都市として全国的にも早期に開発された理想郷だ
と思います。ただ、寝に帰るだけでなく、教育機関や研究施設なども多く所在しており、昼夜間人比率も気
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になるところですが、高の原は「行く」人と「帰る」人が集成するような空間って素敵だと思いませんか？ 

全体的に駅前は座ってゆっくりできない現状なので、コンセプト・整備方針共に進めて頂きたいと思います 

チェアリングの椅子はもう少しいいものにしておいた方が良いというご意見をを伺いました 

高の原はいろいろ発展しててとてもいいなぁーって思います 

”使いこなせる”ことが大切。住民がやりたいことを実現できる。チャレンジしてもよいと思わせる工夫が必
要。運営する主体をどう育てるか。 

つながりはとても大事。いい取り組みです。 

まちテラスは高い所から見れる設定をした方がより外観を広く見れると思う 

子どもと良く来るのでどれも実現すると嬉しいです 

高齢者も音楽を演奏したり聴いたりできるエリアもあったらよい。若者向けが多い。 

自分の”居場所”と感じる空間があればいいかなぁと思います 

高の原駅に着く人は帰りイオンにも行くので、イオンにもイベントのチラシetc置いてみては？バス前にも今

日みたいにイベント音楽等で盛り上げてベンチでゆっくりできる空間は良い！ 

誰か座っている人がいると使いやすい。荷物を置く為の台がほしい。長いテーブル。 

全体的に：一時的な駐輪場がもう少し便利なところにあればいいと思う。30分とかのためだけに1回百円ち
ょいの料金を払うのは少しハードルが高いように思います。①～③のエリアにバスの待ち時間などにも使え
て良さそうだけれど、④の場合に人通りもあまりないのでは？と思う。 

高の原はイオンモール目的の利用者がほとんどで、より奥の図書館周りのスペースを活用できていないと思
っていたのでとてもこういうような計画をするのは良いと思った。 

・すずしい（窓があいてもっとすずしいとうれしい） ・前よりよくなっていてうれしい。 

バスの待ち時間やつかれた時に暑くなるので助かりました 

仕事ができる広場的な活用が楽しめるのでよいかと思う 

陽が落ちた時、温かい灯があるだけで帰ってきた感がすごいので、照明を工夫して欲しい 

ふらっと立ち寄れる雰囲気が非常に良いと思います。まさに自分の過ごしたい町。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


